

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 70 (1990)
Heft: 4

Vorwort: Éditorial
Autor: Haas, Robert A.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Marqué par de graves tensions internationales, le climat économique mondial s'est, au deuxième semestre de l'année qui s'achève, nettement dégradé. Ralentissement accentué de la croissance pour les uns, amorce de récession pour les autres, cette détérioration appelle toutefois, selon les entreprises et les secteurs, un diagnostic attentif et nuancé.

Si la crise diplomatique et la hausse sensible des prix du pétrole brut qu'elle a induit, servent souvent d'alibi ou tiennent lieu d'analyse approfondie, il n'en demeure pas moins vrai que l'incertitude, voire l'inquiétude, ont gagné les milieux industriels, créant une situation peu propice à l'investissement.

L'opinion que se font sur l'économie française et la marche des affaires, les responsables d'entreprises suisses actives dans l'Hexagone, et dont ce numéro de la Revue Economique Franco-Suisse rend compte, prend donc une résonnance particulière.

Il en va de même du message du Président de la Confédération Helvétique, Chef du Département fédéral de justice et police, et de la déclaration du Premier Ministre de la République Française, que la Revue à l'honneur de publier. Sensible à leur témoignage d'estime, la Rédaction tient à exprimer à Monsieur Arnold Koller et à Monsieur Michel Rocard sa profonde reconnaissance.

Leurs propos montrent qu'au delà d'une crise sérieuse mais nécessairement passagère, les bouleversements institutionnels et politiques de l'Europe, dont les négociations du GATT et celles sur la création d'un Espace Économique Européen sont aussi source d'un défi majeur, donc d'espoir.

Robert A. Haas,
Secrétaire Général de la Chambre
de Commerce Suisse en France, Paris